

17, 18, 19 y 29 de Noviembre de 2010

Sede: Sheraton Buenos Aires Hotel & Convention Center – San Martín 1225 - Ciudad de Buenos Aires

Mesa Redonda: NIÑOS QUE TRABAJAN: LOS ROLES CAMBIADOS

Tema: La voz de alguien que trabaja para que los niños no lo hagan: una experiencia en Salta

Autor: A.S. Marina Briones

Fecha: viernes 19 de noviembre

Fundada en 1965 para defender los intereses de la producción, la integran 1.300 tabacaleros de 10 departamentos salteños, en cuyas principales localidades cuenta con Delegaciones Zonales.

Nuestras acciones de Responsabilidad Social Empresaria tienen un objetivo primordial, el bien común y varios destinatarios: nuestros asociados, nuestros empleados y obreros y los niños que son sujeto de especial cuidado mediante políticas de control y erradicación de toda forma de Trabajo Infantil.

En la actividad tabacalera, el trabajo infantil ha sido consecuencia de una idiosincrasia que consideraba el trabajo de los niños como parte de una buena crianza. Difícilmente un productor saca beneficio de tener cantidad de niños en los galpones.

Esta es una realidad fácilmente comprobable que dice a las claras que la lucha contra el trabajo infantil no se llevará a cabo exitosamente multando a los productores desaprensivos.

Desde hace muchos años y con excelentes resultados la Cámara del Tabaco de Salta, sola en algunos programas y en otros, asociada a otras organizaciones y empresas del sector viene realizando tareas que apuntan tanto a la eliminación de tareas proclives a generar trabajo infantil, con importantes inversiones en tecnología, como a la formación e información en materia de derechos y obligaciones a padres e hijos del ámbito rural.

Pero no se acaban aquí las actividades formativas. Prevención de accidentes, de adicciones, de enfermedades de transmisión sexual, de la violencia familiar y educación de la afectividad, en los valores y las virtudes son los temas fundamentales con los que se llega tanto a los chicos y jóvenes como a los padres y los maestros, para que puedan éstos ejercer mejor la función de educadores a la que han sido llamados.

Un tema a considerar es que la cosecha de tabaco se lleva a cabo en mayor medida, en el período de receso escolar de verano, por lo que los chicos y los adolescentes demandan atención y contención durante toda la jornada laboral de sus padres.

Experiencias como el Programa Porvenir y Jardines de Cosecha Sembrando Futuro, que realizamos con otras organizaciones públicas y privadas, desde hacen ya varios años, además de haber demostrado su eficacia se han convertido en verdaderos paradigmas de la responsabilidad social empresaria.